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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Comisión de Niñez y Adolescencia velará por garantizar recurso para el Centro de 
Justicia Infantil: Chagolla 
La diputada local, Guadalupe Díaz Chagolla, adelantó que, desde la Comisión de 
Protección a la Niñez y Adolescencia, se velará por garantizar recurso en el 2024 para el 
nuevo Centro de Atención y Justicia para Niños, Niñas y Adolescentes de Michoacán. En 
entrevista, la diputada por el PRD confió en que desde el Congreso local y las comisiones 
que analizan el presupuesto, se estarán generando las condiciones financieras para echar 
andar el Centro de Justicia Infantil, del cual se aprobó su creación en sesión legislativa del 
pasado 25 de octubre. Posteriormente, dijo, desde el Sistema DIF Estatal se estarán 
realizando parte de las acciones para este mismo propósito, al considerar que, se trata de 
un tema prioritario para las infancias michoacanas. 
 
Acusa Diputada: Son Un ‘Meme’ Obras De Bajo Puente Mil Cumbres Malhechas 
En atención a las quejas vecinales por las obras del distribuidor vial de Mil Cumbres, la 
diputada local, Guadalupe Díaz Chagolla, expuso en redes sociales las imágenes de los 
grandes errores de construcción, dejando evidencia la problemática. “Un proyecto lleno de 
ocurrencias, mal hecho, no está ni bien planeado, ni bien elaborado el proyecto, y con una 
calidad pésima”, manifestó durante la entrevista realizada este domingo. La legisladora del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), explicó la situación que padecen los 
habitantes y transeúntes de esta zona de Morelia, de obras realizadas sin sentido común. 
 
Buscan replicar programas sociales federales en Michoacán  
Los programas federales de Becas para el Bienestar y La Escuela es Nuestra se pretenden 
duplicar y crear unos idénticos con cargo al erario estatal, de acuerdo con una propuesta 
del diputado Roberto Reyes Cosari. En una iniciativa de ley que presentó no detalla montos 
y sería el Congreso del Estado el que establezca la cantidad inicial, a partir del cual solo 
podrán incrementarse, pero nunca se podrán reducir. La pretensión del diputado de Morena 
es elevar a rango constitucional dichos programas para garantizar el pleno acceso al 
derecho de los infantes a recibir educación, adicionando dos párrafos al artículo segundo 
de la Constitución Política del estado.  
 
Ya aprobó Congreso michoacano 112 de 113 leyes de ingreso municipales  
La 75 Legislatura aprobó ya 112 de las 113 leyes de ingresos municipales, en su mayoría 
por el mínimo de 21 diputados y sin discusión alguna, a excepción de las de Uruapan y 
Morelia, sobre las que se hicieron posicionamientos y propuestas de modificación que no 
prosperan y quedaron igual a la propuesta de dictamen presentado. La única ley de ingresos 
que falta es la de Zitácuaro, la cual estaba en el orden del día de este viernes, pero se retiró, 
porque se va a modificar, ya que se eliminará la autorización para la contratación de un 
crédito por 44.3 millones de pesos. En el caso de Uruapan, la diputada Brenda Fabiola 
Fraga propuso establecer un descuento a la tarifa de agua potable, alcantarillado y 
saneamiento, así como al impuesto predial para los contribuyentes que paguen por 
adelantado todo 2024, durante enero del 10 por ciento y en febrero del cinco por ciento. 
Propuso también que no se aumentaran las tarifas para los servicios de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento para quienes tienen uso doméstico popular y uso doméstico 
media baja, pero tampoco fue aceptado por el pleno.  
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Tras liberación de su hijo, pide diputada la dejen buscar desaparecidos  
La diputada Margarita López agradeció la solidaridad a la 75 Legislatura, a funcionarios y 
periodistas ante la privación de la libertad de uno de sus hijos, alrededor de dos horas y 
media, en la ciudad de Lázaro Cárdenas. En un comunicado de agradecimiento, la diputada 
bajo las siglas del Partido Verde Ecologista de México no da detalle alguno de lo ocurrido 
durante las horas que estuvo desaparecido, hecho del que se informó por teléfono alrededor 
de las 13:45 horas, cuando estaba en sesión del pleno de la 75 Legislatura. Alrededor de 
las 16:30 horas se conoció que su hijo ya había sido recuperado y estaba en su casa, pero 
ni ella ni las autoridades habían confirmado el hecho hasta que, por la noche, la Fiscalía 
General del Estado emitió un comunicado con el que se informó que fue a las 15:15 horas 
cuando el hijo de la diputada fue liberado.  
 
Juez da revés a acuerdo de la Jucopo para dejar sin efectos nombramiento del auditor 
La Juez Cuarto de Distro dio revés al acuerdo hecho por integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, con el cual se pretendía acatar 
una primera resolución y dejar sin efecto el nombramiento de Marco Antonio Bravo Pantoja 
como Auditor Superior de Michoacán. Información en poder de MIMORELIA.COM da 
cuenta de la sentencia emitida por el tribunal en donde se manifiesta que es el Pleno del 
Congreso y no la Jucopo quien tiene la facultad de dejar sin efecto el decreto 461. "La Junta 
de Coordinación Política del Congreso del Estado de Michoacán, carece de facultades para 
dejar sin efectos el decreto número 461 publicado en el Periódico Oficial del Gobierno del 
Estado de Michoacán, de conformidad con el artículo 47 de la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, pues dicha atribución 
corresponde al Pleno del Congreso del Estado". 
 
Pese a mandato judicial, Congreso no prevé sesionar 
Pese al mandato judicial emitido por el Juzgado Cuarto de Distrito para dejar sin efectos la 
elección Marco Antonio Bravo Pantoja como auditor Superior de Michoacán, en 
el Congreso no prevé sesionar en los próximos días. Aun y cuando en estrados se publicó 
que la Junta de Coordinación Política no puede dejar sin efectos el decreto por el que se 
eligió a Bravo, de manera formal la notificación sobre el asunto no habría llegado a la 
Cámara según informó ayer la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja a los 
coordinadores parlamentarios. Incluso la reunión que tenía programada la Junta de 
Coordinación Política el día de ayer, no se realizó, sin que se estableciera nueva fecha para 
celebrarse. 
 
La ley nos dio la razón, Jucopo pasó por encima del Pleno del Congreso de 
Michoacán: Adriana Hernández 
Para la diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, el documento firmado y presentado ante 
la Mesa Directiva del Congreso y la Junta de Coordinación Política fue fundamental para la 
nueva sentencia de la Juez Cuarta de Distrito de Michoacán, a través de la cual se de dio 
revés al acuerdo simple, firmado por la Jucopo y con el que se pretendía acatar una primera 
resolución y dejar sin efecto el nombramiento de Marco Antonio Bravo Pantoja como Auditor 
Superior de Michoacán (ASM). "Fue fundamental el documento que hicimos llegar del PRI, 
ahí dijimos que el Congreso no estaba cumpliendo con lo que se nos requirió y que no 
habíamos sido notificados de manera formal y aquí está a la luz (...) Ese documento 

https://twitter.com/CongresoMich
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fundamental para que este tema se aclare y se vea que se está incumpliendo la ley de 
manera flagrante". 
 
Boletines: 
 
Desarrollo sostenible, un compromiso que debemos cumplir: Margarita López 
 
Va 75 Legislatura por la mejora sanitaria de rastros y mataderos municipales 
 
Redoblar esfuerzos contra la violencia hacia las mujeres, el exhorto de la 75 
Legislatura al Estado 
 
Garantiza 75 Legislatura Leyes de Ingresos Municipales que no dañen el bolsillo de 
ciudadanos 
 
Propone Reyes Galindo castigar a quienes mantengan mascotas en malas 
condiciones 
 
Ofrece 75 Legislatura concierto navideño con causa a favor de adultos mayores 
 
Enfermedades raras y crónico degenerativas ya no serán invisibilizadas: Lupita Díaz 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
"En Morelia soy la mujer mejor posicionada", asegura Daniela de los Santos 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos Torres, 
aseguró ser la mujer política mejor posicionada en el distrito XVII de Morelia en encuestas 
locales, no obstante, insistió, será su instituto político el que defina los espacios para los 
cuadros priístas. En este sentido, De los Santos aún no descarta poder competir por la 
presidencia de la capital michoacana, pero tampoco por la reelección en el Congreso del 
Estado, panorama político que reconoció, podría cambiar. 
 
Morena Michoacán muestra apoyo contundente a Claudia Sheinbaum: JP Celis 
En un significativo encuentro en el Monumento a Lázaro Cárdenas en Morelia, Juan Pablo 
Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, resaltó la participación masiva de miles de 
michoacanos que, con unidad y organización, respaldaron a Claudia Sheinbaum como 
precandidata a la presidencia de la República. Celis Silva destacó el éxito de la brigada de 
difusión de información, enfatizando su papel crucial al proporcionar detalles precisos a 
militantes y simpatizantes sobre las tareas necesarias para avanzar en la construcción del 
segundo piso de la Cuarta Transformación.  
 
#Morelia Giulianna Bugarini Encabeza Mega Brigada En Apoyo A Claudia Sheinbaum 
Convencida de que Claudia Sheinbaum es la mejor opción para darle continuidad al 
proyecto humanista que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, Giulianna 
Bugarini Torres, precandidata al Senado de la República, organizó una mega brigada 
informativa en uno de los puntos con mayor afluencia de la capital michoacana. En un 
ambiente de baile y alegría, Bugarini Torres acompañada de decenas de jóvenes, se 
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colocaron en las inmediaciones de la avenida Camelinas a la altura de Plaza Las Américas 
en Morelia, para pegar microperforados en vehículos y entregar el periódico 
Regeneracion, alusivo a la aspirante a ser la primera mujer presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 
Apela Silvano Aureoles resolución sobre inhabilitación emitida por el Tribunal 
El ex gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo apeló la resolución administrativa 
que dictó un juez del Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) sobre la inhabilitación por 
11 meses por parte de la Contraloría estatal y advirtió que acudirá hasta el Tribunal 
Colegiado federal. Recordar que el Juzgado Primero del Tribunal de Justicia Administrativa 
del Estado, dictó sentencia definitiva dentro del juicio administrativo JA-0538/2023-I 
interpuesto el pasado 19 de junio por Aureoles Conejo, contra los actos atribuidos al órgano 
de control de la Secoem, es decir que el perredista se encuentra inhabilitado de forma 
correcta por parte de la Secretaría de Contraloría.  
 
Llegó el relevo generacional, liderazgos y juventudes de la 4T refrendan su apoyo a 
Carlos Torres Piña 
Más de 500 militantes y simpatizantes de MORENA se reúnen para refrendar el apoyo en 
torno a la unidad del proyecto de continuidad de la 4T, encabezado por el candidato a 
Senador Carlos Torres Piña. En un encuentro con referentes; Alejandra Anguiano, Gladys 
Butanda y Benjamín Mendoza, refrendan su respaldo a Carlos Torres Piña, quien lidera las 
encuestas más recientes en la contienda a la senaduría.  
 
En Tierra Caliente, Raúl Morón, aseguró que Michoacán se convertirá en un pilar de 
la Cuarta Tranformación 
El respaldo popular en torno al equipo que conforman Raúl Morón Orozco e Itzé Camacho 
Zapiain crece en todo Michoacán, así quedó manifestado este domingo en el municipio de 
Apatzingán, en donde ante simpatizantes de toda la región de Tierra Caliente llamaron a 
respaldar la 4T a través de la figura de Claudia Sheinbaum Pardo. En su gira para Defender 
los Valores de la 4T, Raúl Morón e Itzé Camacho han recorrido todos los distritos de la 
entidad, en donde han conquistado voluntades del pueblo para ser respaldados en su 
intención de apoyar, desde el Senado de la República, a la construcción de la continuidad 
del proyecto de nación que puso en marcha Andrés Manuel López Obrador.  
 
Afirma PRD Michoacán que blindará del narco sus candidaturas para 2024  
En el marco de la aprobación de su convocatoria para postulaciones a cargos de 
representación popular, este domingo, la dirigencia estatal del PRD en Michoacán aseguró 
que blindarán sus candidaturas de actores vinculados al crimen organizado. En entrevista 
con Quadratín, minutos antes de la sesión del Séptimo Pleno Ordinario del 11º Consejo 
Estatal, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, aseguró, a pregunta 
expresa, que en las filas auriamarillas no se infiltrará el narco en 2024.  
 
Consejo estatal del PRD aprueba convocatoria para elegir a sus candidatos en 2024 
Consejeros del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acordaron en pleno que el 
Consejo Estatal determinará a los candidatos y candidatas a los 112 ayuntamientos, 
regidurías y sindicaturas, así como para 24 diputaciones de mayoría relativa y 16 por el 
principio de representación proporcional. El dirigente estatal del partido, Octavio Ocampo 
Córdova, refirió que se espera que la convocatoria a precandidatos esté publicada a más 
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tardar el 15 de diciembre, para llevar a cabo del 3 al 9 de enero el registro y la validación el 
12 del mismo mes.  
 
Edna Díaz niega que Silvano esté detrás de su candidatura al Senado 
La diputada federal Edna Díaz Acevedo se pronunció porque candidatas del Frente Amplio 
sean evaluadas y no impuestas desde la cúpulas partidistas; en tanto, negó que su posible 
candidatura esté en manos del exgobernador Silvano Aureoles Conejo. La Uruapense dijo 
a Contramuro que aún no se decide a inscribirse como candidata al Senado de la República 
y mencionó no tener conocimiento de que el exgobernador Silvano Aureoles Conejo esté 
impulsando su postulación, ya que sostuvo tener relaciones propias y de excelencia con los 
líderes del PRI y del PAN. 
 
Registrarán partidos a 2,552 representantes electorales en IEM para 2024  
Inicia el plazo de 16 días para que los 11 partidos políticos registren a sus representantes 
legales ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), para el proceso electoral 2023-2024, 
que ya está en curso. De acuerdo con el calendario electoral oficial, este domingo inicia la 
etapa de registro que concluirá el 25 de diciembre de representantes partidistas; 
considerando que en Michoacán existen 11 partidos políticos, en total se prevé que se 
registren dos mil 552 aspirantes.  
 
Son 400 registros del PES que buscan candidaturas en Michoacán 
Cerca de 400 personas se han registrado ante el Partido Encuentro Solidario (PES) para 
contender por alcaldías municipales y diputaciones locales, sin embargo, solo 57 perfiles 
han completado su documentación en el proceso interno, así lo adelantó el dirigente estatal, 
Eder López García. El Comité Estatal del PES, publicó su convocatoria el pasado 21 de 
noviembre y quedó abierta hasta el 17 de diciembre para quienes tengan aspiraciones 
políticas por una presidencia municipal o bien, diputaciones locales, ya que el partido 
político al tener sólo registro en Michoacán está impedido para postular a nivel federal. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Periódico Oficial del Estado ya no se distribuye en puestos de revistas  
El histórico Periódico Oficial del Estado ha reducido su tiraje a 50 ejemplares al día, no se 
distribuye más en puestos de revistas, pero ahora puede ser comprado en línea con la firma 
electrónica y cuenta con validez oficial.  A diferencia de los ejemplares gratuitos que hay en 
la página oficial, que carecen de legalidad, los ejemplares que se venden en línea por 43 
pesos cuentan con validez oficial, explicó Jocelyn Galizonga Elvira, directora del Periódico 
Oficial del Estado.   
 
Presupuesto 2024 garantiza un mejor año para medio ambiente: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que con el presupuesto 2024 aumentará el 
pago por hectárea conservada en la zona núcleo de la Reserva de la Biósfera de la 
Mariposa Monarca. “En el paquete económico están garantizados un millón de dólares para 
el proyecto del Fondo Monarca, con el que se duplicará el área de conservación de esta 
especie que migra a Michoacán en temporada de invierno”, sostuvo el mandatario.  
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Sólo abrirá Gobierno de Michoacán una ventanilla para Faiespum en 2024  
Debido a que el próximo año será electoral, el Gobierno de Michoacán sólo abrirá una 
ventanilla para el programa Faiespum, anticipó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. El 
mandatario dijo que se definirán las fechas en que la ventanilla permanecerá abierta para 
que ayuntamientos y comunidades de presupuesto directo puedan presentar sus proyectos 
de obra.  
 
Solicitó Ramírez Bedolla reubicación de caseta de peaje de Zinapécuaro  
Ante las recientes tragedias, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que su 
administración ya hizo la solicitud para reubicación de la caseta de peaje de Zinapécuaro, 
de la autopista de Occidente. En entrevista, Ramírez Bedolla expuso que ya envió la 
solicitud a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que inicie la revisión. 
Asimismo, indicó que la próxima semana sostendrá reunión con los concesionarios de la 
autopista en Guadalajara para tratar el asunto.  
 
Con reforma, Michoacán asegurará usos y costumbres de pueblos originarios  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla prometió que, en 2024, Michoacán tendrá una 
reforma constitucional que garantice los derechos, usos y costumbres de los pueblos 
originarios. El mandatario encabezó el Foro de Autogobierno y Presupuesto Directo, con 
representantes de las 36 comunidades que ya operan bajo esa figura. Explicó Ramírez 
Bedolla que es para ampliar las reformas legales que ya fueron aprobadas durante la actual 
legislatura, a propuesta del Ejecutivo.  
 
¡Ya está abierta la Villa Navideña de Ceconexpo! 
Este domingo arrancó la Villa Navideña del Centro de Convenciones y Exposiciones 
(Ceconexpo) de Morelia, que permanecerá hasta el próximo 7 de enero de 2024 con 
diversos atractivos para pasar un buen momento en familia. A las 18:00 horas se realizó el 
encendido del Nacimiento y el Árbol de Navidad monumentales, en compañía del coro de 
la Universidad La Salle que presentó un show de villancicos . 
 
Gran Silencio, Panteón Rococó Y 19 Bandas Locales Prendieron El Venus Este 
Sábado 
Panteón Rococó, El Gran Silencio y 19 bandas locales más prendieron este sábado el 
Estadio Venustiano Carranza durante la celebración del Festival Jalo por la Música. Fue a 
partir de las 12 del día, hora en la que estaba programado el evento, que comenzaron a 
llegar decenas de personas que en días anteriores acudieron a donar una cobija a cambio 
de sus boletos de acceso. 
 
Incremento del 4.5% al presupuesto de la FGE, un reto: Fiscal  
El aparente incremento del 4.5 por ciento al presupuesto de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) podría no ser tan real, ya que es equiparable al que se ejerció en 2021, dio a conocer 
el fiscal del estado, Adrián López Solís., En encuentro con medios de comunicación con 
motivo de otra entrega de equipo y parque vehicular del Fortapaz, el Fiscal General explicó 
que el presupuesto representa un reto para esta instancia operadora del sistema de justicia 
penal, ya que conjuntamente a los operativos ordinarios acontecen diligencias 
extraordinarias a las que también debe atenderse, aun cuando no estén proyectadas en el 
presupuesto. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Modelo de justicia cívica de Morelia se replica en dos municipios michoacanos 
El modelo de justicia cívica desarrollado en Morelia ha sido replicado, al menos 
parcialmente, en dos municipios michoacanos y se tiene el interés por conocer el esquema 
en otras localidades de la entidad y ciudades de dos países, expuso el comisionado 
municipal de Seguridad, Alejandro González Cussi. Detalló que en Tarimbaro el modelo de 
justicia cívica se encuentra en vigor y en Zamora se tienen los primeros pasos para ello. 
Además, ayuntamientos como Zitácuaro, Lázaro Cárdenas y algunos de la Meseta 
Purépecha han tenido acercamientos con la administración municipal para conocer el 
detalle del esquema.  
 
Crecen cifras por maltrato animal en Morelia 
El Centro de Atención Animal (CAA) de Morelia se enfrenta a una situación de saturación a 
raíz del considerable aumento de denuncias y reportes por casos de maltrato animal. En lo 
que va del año, se han registrado un total de 8 mil 420 denuncias, lo que ha generado una 
cifra alarmante y preocupante. A la fecha de cierre del año, el centro tiene bajo su cuidado 
a 97 caninos y felinos disponibles para adopción. 
 
Todo listo para la celebración de la Virgen de Guadalupe, este 11 y 12 de diciembre 
Todo está listo ya para las celebraciones eucarísticas y las mañanitas a la Virgen de 
Guadalupe en el templo de Nuestra Señora de Guadalupe, a donde cientos de 
peregrinaciones y devotos de diversas partes del estado y algunas otras entidades han 
llegado para agradecer a la Guadalupana por las bendiciones recibidas. De acuerdo con el 
programa de las Fiestas de Santa María de Guadalupe, este lunes, 11 de diciembre, se 
conmemoran las Vísperas de la Solemnidad de la Virgen y las actividades comienzan 
desde las 8:00 horas con la eucaristía solemne, rezo de la novena y canto de la Salve.  
 
Tiene Morelia garantizado el pago de prestaciones laborales de fin de año  
El ayuntamiento de Morelia tiene garantizado el pago de prestaciones laborales asociadas 
al fin del año para sus trabajadores, aseveró Héctor Gómez Trujillo, tesorero municipal. 
Explicó que el monto a erogar alcanza los 150 millones de pesos, a dispersarse entre casi 
seis mil empleados, tanto sindicalizados como de confianza. Las prestaciones son 
aguinaldo y prima vacacional, que son adicionales a los salarios correspondientes a la 
primera y segunda quincenas de diciembre.   
 
Va DIF local por aumento del programa Adultos Mayores en Acción 
Alrededor de 25 beneficiarios se sumarían, en 2024, al programa Adultos Mayores en 
Acción, señaló el director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en 
Morelia, José Manuel Álvarez Lucio. Indicó que el programa arrancó en julio de 2023, con 
50 participantes, adultos mayores de 60 años que han culminado su vida laboral, pero cuya 
experiencia y habilidades se aprovechan en bien del municipio. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 
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Invita SSM a enfermos crónicos a mantener alimentación balanceada esta temporada 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) recomienda a la población que durante esta 
temporada decembrina mantenga hábitos saludables y realice actividad física, para evitar 
descompensaciones por la ingesta excesiva de comida y bebida. Por ello, se recomienda 
consumir refrigerios saludables como frutas, verduras, quesos frescos, galletas integrales 
y lácteos, así como realizar actividades físicas como correr, caminar, andar en bicicleta, 
entre otras.  
 
Estamos recuperando la rectoría del Estado y de la salud: ISSSTE  
Ante el desafío del crecimiento en el número de personas con enfermedades crónico-
degenerativas, reforzar la prevención en todo el país es esencial, afirmó el director general 
del Instituto de Seguridad y Servicio Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Pedro 
Zenteno Santaella, al inaugurar el Noveno Encuentro Nacional ECOS para el Bienestar, 
“Los ECOS de la salud pública”. En comunicado de prensa se informó que garantizar el 
derecho humano a la salud es prioridad en el Issste. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Auditoria al capítulo mil de la UMSNH tendrá muchas observaciones; advierten 
La auditoría que se solicitó al capítulo mil de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) también será objeto de “muchas” observaciones, adelantó la rectora 
nicolaita, Yarabí Ávila González. Cuestionada al respecto de los recursos universitarios, los 
adeudos y los montos que requiere la Casa de Hidalgo para cerrar 2023, Ávila González, 
recordó que el 89 por ciento del presupuesto de la Universidad Michoacana es para capítulo 
mil, es decir, para el pago de salarios y que a ese recurso, se le hará una auditoría. 
 
SEE abierta al diálogo con expresiones sindicales, pero en el marco de la Ley 
Autoridades de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), se dijo abierta al diálogo 
con todas las expresiones sindicales, pero siempre en el marco de la Ley, toda vez que 
algunos de los puntos que específicamente la CNTE ha planteado, no son posibles de 
resolver. La autoridad educativa, confirmó a esta redacción que hay apertura para el diálogo 
con las expresiones sindicales, prueba de ello, son las recientes reuniones que han 
encabezado con la CNTE que dirige Jairo Mandujano Ortega, para resolver el conflicto que 
los mantiene en plantón en la explanada de las oficinas centrales de la SEE.   
 
Asciende a 450 mdp proyección de inversión para el Hospital Universitario  
A 450 millones 84 mil 962 pesos asciende la proyección de la inversión para el Hospital 
Universitario, el cual tendría capacidad para 30 camas, informó la rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) Yarabi Ávila. De ese monto, 266 millones 
673 mil 22 pesos son para la obra, 106 millones 669 mil 209 pesos para el equipamiento, y 
para la operación del primer año 76 millones 778 mil 731 pesos, precisó ante los diputados 
de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda 
y Deuda Pública.  
 
Déficit de UMSNH supera mil mdp; continuarán adeudos a sindicatos 
El déficit económico de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) supera los mil millones de pesos y no disminuirá, ya que incluye adeudos de 
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pensiones, jubilaciones y algunas otras cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo del 
SUEUM, que van de 2016 a 2022; así como prestaciones que no se pagaron al SPUM entre 
2021 y 2022. Al cuestionar a la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González sobre dichos 
adeudos y la posibilidad de que disminuya el déficit financiero de la Casa de Hidalgo, 
respondió que no hay posibilidad de que se pague este año o el próximo con los recursos 
ordinarios y extraordinarios que se etiqueten para algún fin específico. 
 
Espera Poder de Base reactivar reuniones con autoridades esta semana  
Luego de reuniones pasadas con las autoridades en materia educativa en el estado y con 
la Federación, la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) del Grupo Poder de Base espera más encuentros en próximos días. 
José Luis Castillo Ferrel, dirigente de este gremio magisterial, señaló que van al menos 
cuatro encuentros que han tenido con la representación federal y tienen la expectativa de 
que, en las que están por venir, haya respuestas positivas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Tres muertos y un herido, saldo preliminar tras agresión a balazos en Jesús del 
Monte, Morelia 
Cuatro personas fueron balaeadas dentro de un domicilio y tres de ellas fallecieron, la 
restante quedó herida. El hecho sucedió en la Tenencia de Jesús del Monte, municipio de 
Morelia, informó la Policía. Fue durante la tarde de este domingo que unas personas 
reportaron a las personas asesinadas e un inmueble de la calle Francisco J. Múgica esquina 
con Emiliano Zapata.  
 
Hallan restos humanos en la carretera Tlalpujahua-Angangueo 
Una osamenta humana fue encontrada durante la tarde de este domingo en un paraje de 
la región de Tlalpujahua, informaron autoridades policiales. El hallazgo ocurrió a la orilla de 
la carretera que conduce de la cabecera municipal hacia Angangueo, a la altura de la 
población Puente de Tierra, cerca del sitio denominado "Las Cruces". 
 
Civiles encapuchados realizan bloqueos y quema de vehículos y llantas en Jiquilpan; 
agentes estatales se despliegan 
Ante bloqueos viales en los accesos principales de esta cabecera municipal realizados por 
civiles, el personal de la Guardia Civil se ha movilizado para garantizar el libre tránsito en 
la zona. La Guardia Civil refrenda su compromiso con la seguridad y la tranquilidad de la 
población. Cualquier situación ilícita denuncia de inmediato a los teléfonos 911 
Emergencias y 089 Denuncia Anónima, disponibles las 24 horas del día y todo el año. 
 
#Morelia Le Quitan La Vida A Tiros A 2 Hombres En Lago I 
Dos personas del sexo masculino fueron ultimadas a balazos dentro de un domicilio de la 
colonia Lago 1 de la ciudad de Morelia. Hasta el momento la identidad de las víctimas es 
desconocida. Se pudo conocer que cerca de las 22:00 horas, las corporaciones de 
seguridad recibieron el reporte de una agresión con disparos de arma de fuego en un 
inmueble de la calle Valle del Yaqui, casi esquina con Del Obispo . 
 
Sigue Fiscalía indagando sobre secuestro y liberación de hijo de diputada  
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La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) hace de su conocimiento que tras 
haber tenido conocimiento, a través de medios de comunicación, sobre la privación de la 
libertad del hijo de una diputada local, se emprendieron actuaciones y se inició la Carpeta 
de Investigación. En comunicado de prensa se informó que luego de que trascendiera la 
privación de la libertad del hijo de la legisladora, ocurrido en la ciudad de Lázaro Cárdenas, 
personal de la institución se contactó con la familia y realizó actos urgentes de investigación. 

 


